

**HUBUNGAN TINGKAT PENGETAHUAN IBU *PRIMIGRAVIDA* TENTANG RISIKO  
PERSALINAN DENGAN TINGKAT KECEMASAN DALAM MENGHADAPI PERSALINAN  
DI BPRB BINA SEHAT DAN BPM UMMU HANI  
KASIHAN BANTUL YOGYAKARTA  
TAHUN 2013**

**Deshi Linawati<sup>1</sup>, Sri Subiyatun<sup>2</sup>, Esti Nurwanti<sup>3</sup>**

**Intisari**

**Latar Belakang:** Pelayanan kesehatan maternal merupakan salah satu indikator keberhasilan pelayanan kesehatan, khususnya pelayanan kebidanan yang dapat diukur dengan AKI. Salah satu faktor penyebab tingginya AKI adalah kecemasan ibu *primigravida*. Kecemasan pada ibu *primigravida* akan bertambah besar ketika memasuki trimester ketiga. Ibu mulai memikirkan proses kelahiran serta kondisi bayi yang akan dilahirkan. Tingkat pengetahuan merupakan faktor yang sangat berpengaruh untuk mengurangi tingkat kecemasan. Ibu yang mengalami kecemasan berlebihan akan menyebabkan komplikasi persalinan. Hasil studi pendahuluan yang telah dilakukan di BPRB Bina Sehat dan BPM Ummu Hani diperoleh 12 responden dan semuanya mengalami kecemasan serta kurang mengetahui tentang risiko persalinan.

**Tujuan:** Mengetahui hubungan tingkat pengetahuan ibu *primigravida* tentang risiko persalinan dengan tingkat kecemasan dalam menghadapi persalinan di BPRB Bina Sehat dan BPM Ummu Hani Kasihan Bantul Yogyakarta Tahun 2013.

**Metode penelitian:** Penelitian ini menggunakan metode deskriptif *analitik* dengan rancangan penelitian *cross sectional*. Jumlah populasi ada 69 ibu *primigravida*, 35 orang dari BPRB Bina Sehat dan 34 orang dari BPM Ummu Hani dengan teknik *Accidental sampling*. Analisis data menggunakan *Kendal Tau*.

**Hasil Penelitian:** Hasil Penelitian menunjukkan sebagian besar responden memiliki tingkat pengetahuan tentang risiko persalinan dalam kategori baik dengan tingkat kecemasan pada kategori ringan dalam menghadapi persalinan, yaitu sejumlah 17 orang (85%). Hasil uji statistik menunjukkan bahwa nilai *p value* = 0,000 ( $p < 0,05$ ) dengan  $\tau = 0,757$ .

**Kesimpulan:** Terdapat hubungan yang signifikan antara tingkat pengetahuan ibu *primigravida* tentang risiko persalinan dengan tingkat kecemasan dalam menghadapi persalinan di BPRB Bina Sehat dan BPM Ummu Hani Kasihan Bantul Yogyakarta dengan kekuatan hubungan dalam kategori kuat.

Kata Kunci : Tingkat Kecemasan, tingkat pengetahuan  
Kepustakaan : 41 Buku, 8 jurnal  
Jumlah halaman : xiii, 84 halaman, 9 tabel, 11 lampiran, 2 gambar

---

<sup>1</sup>Mahasiswi STIKES Alma Ata Yogyakarta

<sup>2</sup>Dosen STIKES Aisyiyah Yogyakarta

<sup>3</sup>Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta